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令和５年６月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

丸山 恵二 

 

 

 

 

 

９ 番 

木村 修 

 

 

 

 

１、企業誘致の募集の進捗状況について 

  企業誘致について、６月議会ごろには、募集の結果が

出るとのことであったが、その進捗状況はどうか。 

 

２、犬上川の福寿橋の上の工事について 

犬上川の福寿橋付近の道路について、雪の被害で、木

が倒れ道を覆い、通行止めが続いている。町から県に工

事の要望などはしているのか。 

 

 

 

 

１、交通税・負担金・補助金について 

 ① 滋賀県知事の言われる交通税とは。また、交通税に

関して町長の考えは。 

② 負担金と補助金の違いは。 

 

２、本町の公共交通の検討について 

 ⑴ 愛のりタクシーに関して 

① 過去３年間（令和元年度・２年度・３年度）の負

担金（予算）及び決算は。 

② 過去３年間の料金収入及び、取り扱いは誰か。 

③ 町内利用者数は。（片道・往復） 

④ 町内１３地区の利用率上位５地区は。 

⑤ 数種類（券種２００円・４００円・８００円）あ

る定期券及び利用方法は。 

⑥ 今後の愛のりタクシー事業への考え方は。 

 

 ⑵ 湖国バスに関して 

  ① 過去３年間（令和元年度・２年度・３年度）の補

助金（予算）及び決算は。 

② 過去３年間の料金収入及び取り扱いは誰か。 

③ 今後の湖国バス補助事業への考え方は。 
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 ⑶ 近江鉄道公有民営方式移行に関して 

  ① ２０２４年移行から始まる近江鉄道上下分離方

式とは。 

② 今年度の補助金は。 

③ 補助金の計算方式は。 

  

 ⑷ ＤＭＶとは何か。 

 ⑸ 摂南大学との関係及び予算は。また報告書の活用法

は。 

 

３、教育行政について 

 ⑴ 働き方改革（教員に関して） 

  ① 教科担任制が着々と進んでいるようだが専門教

員の拡充など、本町の実状は。 

② 国全体の問題になっているが、本町の各学校の残

業実態は。 

③ ４５時間／月、８０時間／月と言う表現がある

が、どういう事か。 

④ 小学校・中学校おのおので、全国平均の残業の実

態が新聞に載っていたが、把握しているか。 

⑤ 教員不足が叫ばれているが、全国で２割超の不足

がある。管理職の担任兼務が一般的にされているよ

うだが、本町の対応は。 

⑥ とにかく増員を訴えているとの事である。２０２

１年度に病気（うつ病）で１ヶ月以上休んだ教員は、

過去最多の約１１，０００人との事だが、町の見解

は。 

⑦ 激務のため１年で退職するケースもあるが、本町

の状況は。 

⑧ 部活動の問題で、地域のスポーツクラブに移行す

る案があるが、本町の状況は。 

⑨ スクールサポートスタッフと部活動指導員の違

いは。 

⑩ 教職調整額とは何か。 

 

 ⑵ いじめ・不登校問題について 

前回の一般質問時にも聞いたが、町内各学校の「い

じめ・不登校」の直近の状況は。又取り組み方法は。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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２ 番 

岡田 隆行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、基幹産業である農業の活性化と深刻な過疎化による移

住定住推進に向けた取組について 

① 本町における農業従事者の人口に対する割合と、男

女別の構成人数は。 

② 本町における農業に従事している法人格を持った

団体数と名称、協同組合があれば団体数と名称は。 

③ 本町における農業経営者の主な課題や問題点は。 

④ 本町における人口減少や農業担い手の高齢化によ

る後継者問題において、どのような支援と施策がある

か。 

⑤ 障害者と農業がつくる新しい関係として農福連携

が注目されているが、この農福連携とはどのようなも

のか。また本町でも取り入れるとしたら、どのような

支援が考えられるか。 

⑥ 近年、都市部の若者を中心に農村での生活を求めて

移住する「田園回帰」の機運が高まっているが、本町

としての今後の取組や施策はあるか。 

⑦ ふるさと納税における本町のお米の取り扱いは、ど

のぐらいあるか。犬上郡三町の取扱量との比較は。ま

た、本町のお米の販売拡大やブランド力向上のための

施策はあるか。 

 

２、改正児童福祉法についてと今後の本町の対応は 

 ① 児童福祉法とは。 

② 来年４月に児童福祉法が改正されるが、その内容と

ポイントは。 

③ ②の対応に向けて、これからの本町の取組は。また

課題や問題点は。 

④ 児相との橋渡し役として特に注目されている意見

表明支援員（アドボケイト）だが、どのようなものか。 

⑤ こどもの意見表明権は「こどもの権利条約」に位置

づけられているが、このこどもの権利条約とは何か。 

⑥ 虐待の新資格「子ども家庭福祉ソーシャルワーカー

（仮）」の導入が検討されているが、どのようなもの

か。 
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⑦ 本町においても、家庭支援事業に力を入れている

が、今後子どもを守るという観点からも、意見表明支

援員（アドボケイト）や、虐待の新資格「こども家庭

福祉ソーシャルワーカー（仮）」の資格を持った人材

の活用が必須だと思うが、これらの資格を得るための

支援策を検討してみてはどうか。 

 

３、改正道交法による自転車乗車時のヘルメット着用の努

力義務について 

 ① ５月１１日～２０日は交通安全週間ということで、

先日役場前交差点にて、関係者において春の全国交通

安全運動が実施されたが、この全国交通安全運動とは

どのようなものか。 

② この運動期間中において、特に甲良中における自転

車運転時のヘルメット着用率がかなり悪く感じられ

たが、学校での指導や取り組みは。 

 

４、不適切保育について  

 ① こども家庭庁が５月１２日に公表した、園児の心身

に悪影響を及ぼす保育施設での「不適切保育」は、県

内で昨年４月～１２月に１３件が確認された。本町は

このケースに該当したかどうか。 

② 保育所で不適切保育が疑われた場合の相談窓口に

ついては、設置しているかどうか。 

③ 本町において、どこの保育園も保育士不足に悩まさ

れ、運営が厳しい状況だが、現状と課題や問題点は。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 番 

西澤 伸明 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、ＡＥＤ設置について 

人命第一、もしもの時の備えとして、助かる命は助けた

い。 

 ⑴ ＡＥＤの機能と設置の意義について。 

⑵ 町内の公共施設、多数が集まる施設等での設置状況   

 は。 

⑶ 区、自治会など町管理施設以外の施設での設置補助

の実現を。 

 

２、くらし応援・子育て応援の課題をどう取り組むか 

⑴ 令和５年３月２８日閣議決定された予備費の地方

配分の内容と我が町の具体化は。 

① 物価高、賃金、子育てなど自治体の自由裁量では。 

② 地方創生臨時交付金と同様に物価急騰で苦境の住

民支援に充てるべきでは。 

⑵ ７５歳以上の医療保険値上げ分の補助を行うとす

れば財政負担額は。 

① 引上げ分の補助制度の検討を。 

⑶ 学校給食費の無償を恒常的制度に。 

⑷ 義務教育無償の完全実施に向けた課題および高等

教育の町独自の奨学金制度の展望は。 

 

３、ゴミの減量について 

⑴ １市４町の枠組みで確認した「１５％の減量」につ

いて現状は｡ 

⑵ 「抜本的ごみ減量計画策定決議」の実行状況と課題､

達成への道筋は｡ 

⑶ 仮称「抜本的ごみ減量計画策定委員会」の設置を。 

⑷ ごみの抜本的減量は「財政危機宣言」より優ると考

えるが。 

⑸ 生ごみの堆肥化、発酵処理などの推奨・実践で町民

全体の「ごみ半減運動」を。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４、町長の「町のイメージを消したい」発言とは 

⑴ ご当地ナンバーの導入理由の一つとして町長が語

った真意は。 

⑵ 何が原因で「町のイメージを消したい」と考えてい

るか。 

⑶ 「甲良大好き」と、かつてキャンペーンしてきたの

では。 

 

５、税金等の適切な管理について 

⑴ 多額の滞納金および不納欠損を生じさせてきた背

景・要因を何と考え総括するか。 

⑵ 町財務規則の厳格な順守を基礎に全面的な検証を。 

 

 

 

 

 

 

 

１、甲良町総合公園の運営状況を問う 

① 令和３・４年度の電気代は、年間いくらだったのか。 

② 令和３・４年度の水道代は、年間いくらだったのか。 

③ 令和３・４年度の使用料の収入は、年間いくらだっ

たのか。 

④ 令和３・４年度の使用日数は、何日だったのか。 

⑤ 令和３・４年度の使用時間は、年間で何時間だった

のか。 

⑥ 現在の使用料は、どのようになっているのか。 

⑦ 近隣の市町の使用料は、どのようになっているの

か。（彦根市・愛荘町・豊郷町・多賀町） 

⑧ これからは、総合公園の運営は、どのようにしてい

くのか。 

⑨ 運営の見直しによって、赤字はどこまで抑えられる

のか。（シュミレーションして回答を） 
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２、住宅新築資金の裁判における矛盾点を問う 

 ① 令和５年３月議会において、議案第２８号は、なぜ

時効になったのか。 

② この裁判において、１０００万円以上の請求が、３

０万円になったことは、完全に行政が負けたことにな

るが、弁護士報酬は、発生することになるのか。 

③ 令和５年３月議会において、和解契約の締結という

ことで、議案第２９号、議案第３０号、議案第３１号、

議案第３２号は、どこまで進んでいるのか。話し合い

は何回行われたのか。 

④ 和解契約の締結は、弁護士が行うのか。報酬はいく

らなのか。 

 

３、元職員の裁判で行政が負けたことに対して問う 

① 元職員に対しての支払いの手続きは、終わっている

のか。 

② 最高裁までの弁護士費用はいくらか。 

③ 裁判で負けたことに対して、懲戒審査委員会は、ど

のように考えているのか。 

④ 裁判で負けるということは、町長の判断が間違って

いたことが実証されたが、それに対しての考えは。 

⑤ このことに対しての責任は、どのように考えている

のか。 

 

４、肥料の高騰が続いているが、今年度の対応策は 

① 今年度の農家支援は、どのように考えているのか。

（米・麦・大豆ごとに回答を） 

②畑肥料も同じように肥料が高騰しているが、畑作農家

への支援を考えているのか。 

 （道の駅へ出荷している農家への支援は） 

③肥料の高騰などにより、農家経営は厳しくなるが、本

町の農業を守るために、これから必要になることは何

であると考えるか。 
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